

PRESENTACION COMUNA DE MELIPILLA

- La Comuna de Melipilla, ubicada en el Sector Oeste de la Región Metropolitana, constituye una de las comunas más importantes de la Región desde una perspectiva de desarrollo, esto fundamentalmente porque se ha consolidado como centro de la provincia de su mismo nombre, generándose un crecimiento poblacional mayor al total provincial (2,08% entre los años 1970-1982, y 2,2% entre los años 1982-1992).
- La población está constituida por casi un 50% de población rural. Siendo la actividad más relevante la agricultura, aportando un 65,3% del total de personas ocupadas en esta actividad en toda la provincia, y significativo es el indicador de la tasa de desocupación del 4,7%, siendo más baja que el promedio regional (5,2%).
- La Comuna de Melipilla, fue una de las más afectadas por el terremoto de 1985 con gran pérdida de viviendas principalmente en el sector centro de la comuna, dando origen a la localización de poblaciones nuevas en sectores periféricos; lo que, acompañado del mayor crecimiento de población, ha generado una insuficiencia de servicios básicos, principalmente, el agua potable.
- Cabe destacar que esta comuna presenta un alto indicador de pobreza (37,4%) superior al promedio regional (26,3%) y superior al promedio provincial (26,3%), no obstante, entre los años 1990-1992, esta situación ha disminuido en un 7,6%. Esta condición se refleja, de igual modo, en el total de hogares pobres que constituyen un 36,8% del total de la comuna.

- Con relación al Sector Salud, esta comuna que ocupa el 33% de la superficie total de la provincia, no dispone de una buena cobertura en los sectores rurales dado que sólo cuenta con un hospital y 5 postas rurales.
- En educación, es significativa la tasa de analfabetismo comunal (7,4%) que es muy superior a la tasa regional (2,7%) y donde se registra una mayor matrícula en colegios municipales, fundamentalmente en el nivel de enseñanza básica. La mayor disponibilidad de establecimientos educativos son municipales.
- En relación a la vivienda, esta comuna presenta un 59,2% de crecimiento entre los años 1982-1992, duplicando el promedio regional (28,3%). Este crecimiento esta constituido principalmente por vivienda básica, como medida de solución a los efectos del terremoto de 1985.
- En cuanto a la gestión municipal, cabe destacar que esta comuna presenta una baja dependencia del Fondo Común Municipal (17,2%), y una relevante inversión comunal con recursos municipales propios (M\$ 76.121), a lo que se agrega el gasto realizado por el municipio en servicios a la comunidad (M\$ 139.132).